



# Falange

MAYO

14

Viernes

Queremos sacar a España fresca y ágil de nuevo, aunque con su mejor sangre antigua por la otra orilla de la revolución nacional.

José Antonio

Primer Año Triunfal - Núm. 109

Redacción y Oficinas: CASA PRIMO DE RIVERA, Calle María Cristina, 47, Teléfono 2078 - PALMA

Suscripción: 2'50 ptas. al mes

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de ayer.

## EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón: Cañoneo sin trascendencia.

Nuevamente ha sido bombardeada por los rojos la población civil de Zaragoza, causando un centenar de víctimas inocentes entre mujeres y niños, continuando así su labor de barbarie.

Frente de Soria: Presentados 66 paisanos, de ellos 18 con armamento.

Frente de Vizcaya: El mal tiempo reinante ha impedido nuestras actividades en el frente de Vizcaya, llevándose a cabo solamente dos pequeños ataques enemigos en el sector del Vizkargui.

Frentes de Santander y Asturias: Con fuerte tiroteo, presentándose 12 milicianos con armamento.

Frente de Madrid: En el sector del Tajo, reina completa tranquilidad.

En frente de nuestras posiciones, permanecen centenares de muertos de los últimos combates, de ellos, una gran mayoría de extranjeros de las Brigadas Internacionales, en especial de las «Lister» y «Dimitroff», así como de las mixtas, llamadas de «Campesinos» y «Uribarís». Son por lo tanto falsas, cuantas noticias propagan los radios rojos de éxitos en los sectores del Tajo y Guadalaajara, tratándose de las consabidas falsedades para engañar a los combatientes de los demás frentes.

Frentes de Avila: Sin novedad.

## EJERCITO DEL SUR:

Tiroteo y cañoneo en los distintos sectores.

Salamanca, 13 de Mayo de 1937 De orden de S. E., El General 2.º jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

### Casi todo el material de guerra cogido a los rojos vascos es inglés.--Nuestra artillería ha empezado su acción violenta contra el famoso "cinturón de hierro" de Bilbao

### Otro cobarde e inicuo bombardeo de Zaragoza.--Pozas quiere imponerse en Cataluña por medio del terror.--Importante Decreto del Generalísimo sobre la Milicia Nacional

## HABLA ESPAÑA

(Facilitado por la Estación E. A. 6 A. F.)

### Aguirre jefe del ejército rojo vizcaíno

BILBAO.—El boletín oficial del gobierno vasco ha publicado un decreto por el cual se concede a José Antonio Aguirre, jefe de la república vasca, el mando directo del ejército rojo vizcaíno.

### La fiesta onomástica del Papa

ROMA.—S. S. el Papa celebró ayer su fiesta onomástica. No obstante celebrarse en la mayor intimidad, han acudido millares de personas para felicitarle. En audiencia especial recibió a distinguidas personalidades y más tarde a 400 matrimonios italianos. También le visitaron millares de peregrinos entre los que se encontraban muchos españoles.

En el Vaticano se han recibido telegramas de felicitación de todos los jefes de Estado.

### El ministro de la Guerra de Alemania

BERLIN.—El ministro de la Guerra se encuentra en Londres representando a Hitler en las fiestas de la coronación, emprenderá a últimos del corriente mes su anunciado viaje a Roma. Luego se dirigirá a Budapest para devolver la visita que el ministro de la Guerra húngaro hizo hace poco.

### La situación en Barcelona

BARCELONA.—A pesar de las declaraciones del delegado de orden público, un ambiente de zozobra domina la población catalana.

Los detenidos durante el día de ayer pasan del millar y hoy fueron puestos en libertad algunos detenidos en días anteriores.

Por la Generalidad y los marxistas ha sido lanzado un manifiesto que no lleva la firma de la FAI ni de la CNT. En él se presentan como víctimas inocentes de los sucesos los marxistas y izquierda republicana.

Hoy Companys recibió la visita de Sbert y de Comorera.

A las dos de la tarde se publicó una nota en la que se condenaban los últimos sucesos y se anunciaba que la Generalidad tenía confianza en que las disposiciones dictadas por el nuevo gobierno serían cumplidas.

### Falta de Médicos

VALENCIA.—La gaceta roja publica una orden del camarada Hernández por la cual y debido a la escasez de médicos, se autoriza a las facultades de medicina de Barcelona y Valencia para hacer cursillos de 15 días a los estudiantes que cursen en dichas facultades.

Los alumnos serán incorporados inmediatamente a los hospitales militares.

ALMERIA.—El día seis de enero dos aviones bombardearon esta ciudad. Al principio creyeron que se trataba de aviones nacionalistas, pero investigaciones posteriores han demostrado que se trataba de dos aviones rojos que habían despegado de un aeródromo marxista. Las autoridades rojas realizan gestiones para detener a los supuestos autores del hecho.

### La prensa alemana

Berlin.—La prensa alemana se ocupa de la destrucción de pueblos que hacen los rojos en Vizcaya antes de abandonarlos. Al mismo tiempo resalta que los aviadores rojos no realizan otras hazañas que las de bombardear las poblaciones abiertas, causando bajas entre la población civil. También llama la atención de Inglaterra y de la opinión inglesa sobre esta censurable actitud de los rojos españoles.

### «Éxitos» rojos

Bruselas.—Según una agencia informadora, los marxistas han tenido en su último ataque al sur de Toledo 5.000 muertos.

### Interesante discurso del Conde Ciano

Roma.—El Conde Ciano pronunció ayer un interesante discurso en el que hizo resaltar la amistad de Italia hacia Austria. Manifestó que la nación austriaca coincidía con Italia en un mismo punto de vista. Refiriéndose al conflicto español sostuvo el respecto al comité de no intervención, a la integridad territorial de España y al reconocimiento del Gobierno Nacional.

Declaró el Conde Ciano que el sistema político que se extiende de Roma a Berlín, no es un muro de separación, sino un eje que enlaza Europa. La colaboración entre los dos países está dominada por la idea de solidaridad con todos los pueblos y no tienen por tanto nada de misterio ni de inexplicable. El

método aplicado en estos últimos meses ha demostrado por el contrario, que los dos grandes estados autoritarios de la Europa Central son una garantía permanente de la paz y que son un punto de partida hacia el cual convergen todas las energías que desean servir de tope de los peligros bolcheviques.

### El «camarada» Alcalá Zamora

Moscú.—Ayer se celebró en esta capital una reunión a la que asistieron las delegaciones obreras extranjeras. En representación de la delegación española habló el camarada Alcalá Zamora que expresó la gratitud que la España roja siente por los soviets.

El acto terminó con la intervención del camarada Kellin, el cual manifestó que los gobiernos comunistas revolucionarios eran ya una realidad en todo el mundo.

### La catástrofe del Hindenburg

New York.—Se comunican los primeros resultados obtenidos por la comisión de encuesta sobre la catástrofe del Hindenburg.

El oficial que tenía el mando del equipo de aterrizaje hizo observar que, según su opinión, el incendio fué debido a una explosión, observándose inmediatamente una llama delante del timón de altura y un poco por encima del eje longitudinal del dirigible. El testigo consideraba imposible que sea consecuencia de una explosión tardía de los tubos de escape, tanto más cuanto que los motores no funcionaban en aquel momento.

UNA PATRIA; UN ESTADO; UN CAUDILLO.

LA PATRIA: ESPAÑA—EL ESTADO: NACIONAL SINDICALISTA—EL CAUDILLO: FRANCO

### DIOS - PATRIA - FRANCO

Domina tu egoismo; si alguna pasión poco noble y de escasa arrogancia te tienta, aplástala cumpliendo como buen español observando el

Día 15, día del plato único

## Desde el frente de Vizcaya

(Crónica del enviado oficial de guerra)

### El tiempo, sigue a favor de los rojos

Sigue el mal tiempo conspirando a favor de los rojos y en contra nuestra. Y lo malo es que, según los técnicos, en Vizcaya tiende a empeorar.

Las nubes nos obligan a reposar por el momento. En algunos sectores ha desarrollado el enemigo contraataques sufriendo enormes pérdidas.

### Milicianos borrachos

Los prisioneros cogidos por nuestras tropas aparecen cansados y borrachos por el eter y el alcohol y confirman les dan una póstima para animarles para el ataque.

Hace algunos días uno de estos desdichados fué a tropezarse con un puesto de mando en el que el jefe le desarmó. Parece que loco y desorientado se había perdido el miliciano en la montaña. Creo tener la clave de esta táctica absurda y suicida de los rojos.

### Declaraciones de un oficial enemigo pasado a nuestras filas

Hablando con un oficial enemigo que se pasó hace unos días a nuestras filas, me ha dicho que desde que perdieron los Insortas, el mando separatista dictó una disposición ordenando que los jefes y los oficiales que perdiesen una posición o se retirasen sin orden de hacerlo, sin pretexto ni excusa de-

bían ser fusilados, dejándoles como única salvación el camino de volver a conquistar antes de 24 horas la posición perdida u otra dominante y abandonada. Y para evitar deserciones se nombra una guardia especial con fusiles ametralladoras o ametralladoras que se sitúan a retaguardia dominando el terreno en donde los reconquistadores han de avanzar, con orden de ametrallar a las unidades si al retroceder de nuevo rebasan una línea que se les marca previamente.

Y así se viene haciendo según el oficial que me lo refiere, desde hace una semana y esto explica la permanencia del hasta ahora hecho inusitado en este frente de los contraataques repetidos después de perder posiciones fácilmente defendibles y que, en cambio son de imposible reconquista.

### El cruel procedimiento les está costando muchas vidas

Claro que el cruel procedimiento de Aguirre y compañía a nosotros nos sirve de perlas ya que al enemigo que huye se le hace poca carne y en cambio cuando se decide a contra-atacar se le castiga tan duramente que, sensiblerías a un lado, da verdadera lástima que así esté ocurriendo en los tres últimos días. Y a ese paso no sabemos que defensores se van a oponer al avance.

Las páginas de los periódicos llenas de entrefiletes con llamamientos a que entregues el oro a la Patria, nada dicen en favor tuyo ni de tu pueblo.

Piensa que unas monedas de oro, unos pendientes, unas sortijas llevadas ahora — España lucha — más que un lujo es una vergüenza.

Y piensa que mañana — España ha vencido — se te pedirán cuentas de lo que no distes pudiéndolo dar.

Una Patria. Un Estado. Un Caudillo.

La Patria: España. El Estado: Nacional-Sindicalista. El Caudillo: Franco.

# Habla Queipo de Llano

Buenas noches señores: Parece que en Valencia las cosas tampoco van muy bien para el Gobierno rojo. Ayer se practicaron multitud de detenciones en los hoteles de aquella ciudad. Entre los detenidos se halla un General lituano, su señora y su Secretario. Al parecer se trataba de un complot. También se dice que en el cuartel de Paterna se han encontrado los cadáveres de más de 400 personas. Las autoridades de Valencia publican una nota en la que se advierte al público que habiéndose oído disparos en diversos puntos de la ciudad, serán severamente castigadas aquellas personas que hagan fuego contra la fuerza pública. Se ha celebrado un Consejo de ministros que continuaba reunido a las dos de la mañana. A esta hora llegó precipitadamente el Director de Seguridad de Valencia, el cual estuvo dos horas reunido con el gobierno. A la salida se mostraron todos reservados, pero los periodistas supieron que trataron del orden público y que el Gobierno había acordado declarar el estado de guerra. Se acordó

también publicar un bando ordenando a todos los ciudadanos y afiliados a las diversas organizaciones políticas que en un plazo máximo de 72 horas tienen que hacer entrega de las armas que posean, pues en caso contrario, serán como favorecedores del enemigo.

Los marxistas españoles siguen el mismo camino que los comunistas en Rusia, en donde todo el ardor que pusieron los anarquistas en contra del desaparecido régimen, lo emplearon después los comunistas contra ellos. Quizá esta ha sido la causa del levantamiento de los anarco-sindicalistas en Cataluña contra los comunistas. En Barcelona se hace lo mismo que en Valencia. El general Pozas comete verdaderas atrocidades fusilando a los sindicalistas sin formación de causa y ejerciendo una represión como nadie recuerda. Barcelona que tan bien había hablado de independencia, ahora se encuentra con que los generales de Valencia son los que allí mandan.

Nota. — Las interferencias impidieron oír el resto de la charla

## 2 minutos...

Para implantar el Estado Nacional Sindicalista es preciso Voluntad y Entusiasmo. Tiene que haber antes grandes dosis de espíritu de Patriotismo, de Sacrificio y de Servicio, para que se logre la coordinación indispensable entre todos los componentes de la máquina económica, para alcanzar la absoluta integración, la total compenetración entre todos ellos y el Estado.

La Organización Nacional Sindicalista del Estado es humana, equitativa, moderna; armoniza todos los posibles intereses entre patronos y obreros, establece buses de cooperación y de enlace entre ellos; y hace que toda la dirección económica esté presidida por el interés de aumentar la producción coordinándola con el consumo.

Porque el Nacional Sindicalismo es un cuerpo vibrante y disciplinado, es la armonía melodiosa de todos los elementos que componen la producción nacional; y tiene en el fondo una misión trascendental; la de incorporar el interés de millones de familias al interés total de España.

F. E. T. y de las J.O.N.S. con sus gremios y profesiones sindicados y nacionalizados no permitirá que el trabajador sea otra vez acorralado en la desesperación anárquica y antinacional.

## LOS CRONISTAS EXTRANJEROS

### La ronda infernal del petróleo cumplió su misión y la ciudad de Eibar ha sido destruida al huir los rojos

Paris.—Max Massot escribe en «Le Journal»: Eibar ya no existe. Esta ciudad sumida en la paz alpestre de su flora y de las colinas de un verde tierno, no fabricaba rústicas pipas, sino acero y armas. Eibar ha representado un papel en las revoluciones y las guerras; en los entreactos, las artes de la familia se transmitían de padres a hijos en sus talleres y en sus moradas. Hoy exhala su alma convertida en humo, en un dolor de volcán. Los centinelas de su féretro, a un cuarto de legua antes de alcanzar sus puertas, son los esqueletos de los automóviles blindados. Las placas de acero de un centímetro muestran feos agujeros, cuyos labios se encogen en rebabas de metal. Otros trozos de acero han triturado al conductor detrás de su caparazón inútil.

Y de pronto, en el último zig-zag de la carretera, he ahí la plaza de la República. En su Alcaldía, que ocupa uno de los lados, y en la Casa del Pueblo, que ocupa otro, se proclamó por primera vez en España el advenimiento de la segunda República cuando aun no se había consumado legalmente la caída de Alfonso XIII. Los comuno-separatistas han demolido los pisos superiores de la Casa del Pueblo. Sólo restan las pretenciosas pilastras de la base. La plaza es cuadrada, muy grande. Frente a la Alcaldía, entre dos cafés demolidos, se encuentra el kiosko municipal. Todavía se ven los atriles de los músicos, que parecen esperar a la orquesta para una marcha fúnebre.

Los pequeños árboles, de un verde pálido, de troncos lacerados por la metralla y hojarasca joven recientemente tallada, parecen juguetes plantados en un cuarto de desahogo; tal semeja esta plaza, llena de innumerables escombros, por donde pasan los mulos de combate.

#### Gestos sacrílegos

Pero es al final de la calle central, bordeada de calles oscuras, desconchadas por la metralla, donde se encuentra lo peor. No lejos del cinematógrafo, en cuya fachada pueden verse todavía las fotos del último film: «La dama del boulevard», una farmacia muestra sus frascos pulverizados a través de un escaparate hundido, que acaba de quemarse. Desde la puerta se contempla un madero que rezuma.

Muy cerca se halla la iglesia de San Andrés, célebre por su retablo de madera tallada, obra de Arajoz, que se eleva hasta la bóveda del ábside. Los rojos habían minado la iglesia; pero no tuvieron tiempo para hacerlo. Se contentaron, en su huida, con poner, rabiosamente, una botella vacía en la mano de una estatua de un obispo, situada al lado de un altar. Y sobre el altar lanzaron un pollo muerto. Preocupación de sacrilegios y de festivos imposibles. Desde que se sale de la iglesia y se mira a la izquierda, es un desastre imposible de describir. De las fachadas que quedaron en pie, con las ventanas abiertas, cuelgan los balcones de hierro ennegrecidos.

#### Esqueletos de Fábricas

Todas las fábricas donde se conservaban las piadosas tradiciones artesanas, todos los talleres provistos de máquinas modernas, estaban al borde del río Durango, un torrente de la montaña que hacía funcionar las turbinas. Fué en estos lugares donde los fugitivos encendieron el fuego. Allí donde zumbaban los engranajes y los tornos, no se ve más que un manto de humo bordado de chispas. Allí, ante nosotros, al otro lado del río, un esqueleto de fábrica expone su muro negro con verdes ventanas; pero el verde es el de la colina en que el edificio se acostaba. Un camión de prisioneros pasa gruñendo. Todos levantan la mano mostrando la dirección de la retaguardia del frente. Es una espontaneidad sugestiva y poderosa. Uno de los hombres ríe sórdidamente acentuando el gesto. Este no tiene pudor. Vive su vida, encontrada de nuevo.

#### Cincuenta y cinco cadáveres para enterrar

En lo alto de un montículo se encuentra el Cementerio, donde las rosas rojas florecen entre el mármol de las tumbas. La casa del guarda está a mitad de la cuesta, empotrada en el hueco de un rellano. Sale de ella un anciano de rostro arrugado, blanqueado por una barba de ocho días; marcha encorvado con paso tembloroso. En seguida se excusa y nos muestra una larga fosa llena de pesadas paladas de arcilla fresca; declara:

—Perdonen, señores, que no me haya rasurado ni que esté limpio para recibirles. No he tenido tiem-

po ni de levantarme ni de almorzar. El guarda principal ha marchado con los rojos y me ha dejado todo el trabajo. Desde esta mañana no he parado de trabajar. ¡Figúrense, me han dejado ahí cincuenta y cinco cadáveres.

#### La ronda infernal del petróleo

Ya se consideraban vencidos. Sus tropas llegaban a Eibar en desorden, viniendo de Inhorta y de Elgueta la noche del sábado. Pasaron tristes, silenciosos, sin armas, y continuaron su camino hacia Bilbao. Dejaron en Eibar un Comité, cuyos miembros, pistola en mano, recorrieron las calles y, entrando en las casas, obligaban a sus habitantes a huir. Dos sacerdotes fueron fusilados. Y la ronda infernal del petróleo comenzó. Emisarios vertían bidones de petróleo en los lugares señalados. Se comenzó por un convento de franciscanos, que se apresuraron a buscar un sacerdote para que les administrara los Santos Sacramentos. Pero el desorden era demasiado grande para que pudieran vigilarlos. Un batallón llegado de la montaña, se negaba a marchar. Los hombres, extendidos en el suelo, no obedecían las órdenes de sus jefes, y no querían levantarse. Hubo que recurrir a los anarquistas para restablecer la disciplina.

En fin, los últimos milicianos abandonaron la ciudad al alba del domingo. Eibar ardía. Eibar acaba de morir, después de cuarenta y ocho horas de martirio.

## C o p l e r o

### «A BEBER»

A beber, a beber y a apurar para luchar mejor.  
Alcohol quiero tomar y no sentir pavor...  
Aguirre me lo va a dar yo seré su cantor.  
A beber. A beber y a apurar para luchar mejor.

Si un caso me escapara, al ver los españoles, nadie a mi me alcanzara hasta los propios soles, o hasta el fondo del mar.  
Ellos son muy valientes y salen a luchar alegres, sonrientes...  
A beber. A beber y a apurar «pa» poder escapar, que el vino hace correr.  
No me voy a parar hasta ver Santander.

ARRES

# Auxilio de Invierno

«La dignidad humana, la integridad del hombre y la libertad, son valores eternos e intangibles».

Para conseguir todo esto, es necesario que ya «despertéis» y resueltamente trabajéis con nosotros. La dignidad humana se alcanza en su grado máximo en el hogar, puesto que en éste hay las verdaderas enseñanzas que hacen al hombre digno.

¡Personas pudientes, vosotras que rodeáis a vuestros hijos de todo confort, que no escatimáis el dinero para ofrecerles costosos juguetes, que la mayoría de las veces, y pasados los primeros momentos yacen olvidados en un rincón... pensar que hay ¡infinitud! de pequeñuelos, que no sólo no tienen juguetes sino que carecen de PAN!... Mira madrecita, en tu arte de educar a tus hijos, debes añadir, el inculcarles la Caridad, el deseo de ayudar a sus semejantes; diles que el sacrificio de un juguete de precio, de unas golo-

sinas, pueden llevar un poco de alegría a esas caritas tristes, que no saben de la vida repleta de dichas que gozan en vuestros hogares... AUXILIO DE INVIERNO os suplica encarecidamente. más atención, más comprensión para nuestros llamamientos; ahí tenéis la FICHA AZUL y pronto vuestras HUCHAS; piensa friamente en que para defender todas tus venturas, en nuestra España, se ofrendan diariamente inúmeras vidas jóvenes que por la seguridad de tu hogar, dejan el suyo deshecho para siempre! ¿No merece más cariño, más sacrificio, AUXILIO DE INVIERNO que nació para que todos los españoles puedan disfrutar de la felicidad de un hogar digno, en el que a cambio de tu españolísimo proceder, te darán la íntima satisfacción de saber que al igual que el tuyo, aunque humildemente ¡se come, se rie! y que aquellas madres agradecidas bendicen aquellas otras que supieron comprender y remediar sus dolores? ¡Arriba España!

## Ante el árbol de Guernica

Las tropas de España han ocupado la histórica villa de Guernica, reducida a escombros en una gran parte por el salvajismo rehístorico de los canibales rojos, aliados del separatismo vasco.

Queda incorporada sin embargo con todo el caudal histórico y espiritual que contiene su nombre, al acervo común de la Patria reconquistada. ¡Guernica para España!

Nunca más profanarán su nombre y su recinto los miserables explotadores de las viejas tradiciones vascongadas.

En Guernica hay una casa y junto a la casa un árbol simbólico. La casa, es la de las Juntas, recinto de Asambleas forales de Vizcaya. El árbol, es el Arbol de Guernica precisamente. ¿Quién no sabe lo que es?

Allí, en aquel solar de la noble historia vascongada, se reunían periódicamente los hidalgos vizcaínos para tratar asuntos de interés administrativo de la tierra. Iban los Procuradores de Villas y Anteiglesias, a departir sobre temas de interés común.

Es la casa, propiamente dicha, un espacioso anfiteatro. Lo preside... ¿sabéis quién?... pues lo preside un altar con una imagen de la Virgen María.

Así eran estos hombres de la Vizcaya de antaño, religiosos, tan profunda y auténticamente, que exaltaban a Nuestra Señora a presidir sus Asambleas y la invocaban previamente celebrando una misa en su altar. No traficaban con la Religión, ni hacían comercio con ella, para que les sirviera de pabellón encubridor de la mercadería del comunismo.

El miserable Aguirre, profanó este recinto, cuando rodeado de los bandoleros del Frente Popular, vino aquí a constituir «Gobierno vasco».

Las Juntas, estaban informadas de un profundo y recio patriotismo español. No hubiesen entendido siquiera el lenguaje utópico y absurdo de un «bizcainarra». Las Juntas tenían un vigoroso sentido nacional. Así, acordaron un buen año del siglo dieciséis que se diseñara una bandera del Señorío, una bandera de Vizcaya.

En las Cartas archivadas está el acuerdo, que dice bien claro que «la bandera de la tierra vizcaína ha de llevar por un lado el escudo del Señorío con el Arbol y sus lobos, y en el otro lado, el escudo Real de España como lo usan nuestros católicos Reyes Doña Isabel y Don Fernando».

Así, con el yugo y las flechas incorporadas dando guardia al Pendón español, ondeaba al viento la bandera Vizcaya cuando la Patria estaba en sazón de Imperio. Así eran estos Hidalgos de las Juntas generales.

Junto a la casa se halla el árbol. Un viejo tronco añoso de roble que se secó y un renuevo y vigoroso que crece junto a él. Era el Arbol juradero de las costumbres y privilegios peculiares. A su sombra se sentaba el Monarca de Castilla, símbolo entonces de la unidad del Estado y del Poder independiente. Le cobijaban las ramas frondosas del roble, que era, con sus mil hojas, como la memoria de los millares de vizcaínos que murieron fieles a su tradición nobilísima, en las contiendas duras y largas de la Reconquista.

El Rey juraba, y su promesa se envolvía en todo el aire paternal y amparador.

El Rey, que era el Estado, que era la Patria española hecha carne, se comprometía a defender a los vizcaínos de los abusos oligárquicos de las intromisiones feudales, de las intrigas de los bandos y banderizos.

Así continuaba este Arbol sagrado, tradicional y patriótico, dando su sombra y su cobijo al Monarca, primer servidor de su pueblo y defensor de sus súbditos, hasta que el Estado liberal, torpe, incomprensivo, quiso romper los cauces tradicionales de la costumbre y del rito.

El viejo roble se secó de pena. Surgió un cantor errabundo y bohemio, un bardo inspirado que le cantó en estrofas. ¡Parraguirre, inmortalizó la leyenda del árbol secular.

Como era ante todo español, recia y profundamente español, los nacionalistas vascos le odiaron siempre. El «Guernicaco Arbol» era para ellos un Himno tradicional español, enemigo de sus aberraciones artificiosas.

Sobre la Casa y sobre el árbol flota otra vez la bandera de España, Lleva flechas y yugo. También viene envuelta en la sangre y en el dolor inmenso de otra guerra de Reconquista. Pero el nuevo Estado restaurará el concepto tradicional de amparo al ciudadano, libertándole de las oligarquías que amenazaban su existencia.

El Arbol de Guernica, símbolo de la unión de Vizcaya con España, revivirá otra vez. ¡Vizcaya. Vizcaya. Vizcaya por España!

## V.ª Asamblea Sacerdotal en Lluch

Asistieron 110 sacerdotes, presididos por el Ilmo. Prelado

11 DE MAYO. — Van llegando autobuses de Inca atestados de sacerdotes. Vienen sudorosos por lo caluroso y pesado del día. El ambiente fresco de Lluch se ofrece acogedor. El paisaje presenta algo nuevo que rompe la austeridad acostumbrada: las encinas en flor, símbolo de esperanza. También son una esperanza estas reuniones sacerdotales, siempre útiles por el intercambio de impresiones y proyectos, particularmente para el clero que vive en el forzoso aislamiento rural.

En la gran plaza del Santuario empiezan los saludos cordiales. Predomina el elemento joven. La primera visita es para la Virgen, la Virgen de Lluch, morena como el pan tostado y graciosa como una zagala, que parece sonreír a sus hijos predilectos. También al rostro del Prelado, Dr. Miralles, asoma la satisfacción, viéndose rodeado de ciento diez de sus sacerdotes: canónigos, arciprestes, párrocos y consiliarios de las cuatro ramas de A. C. de la Diócesis. A ellos se han unido los canónigos y sacerdotes valencianos que viven refugiados en Mallorca.

Después de cantar el *Veni Creator* en la iglesia, acuden todos al Salón de la Infanta. El Excmo. Sr. Arzobispo Obispo declara abierta la quinta Asamblea Sacerdotal Diocesana, en que se va a estudiar la Acción Católica en sus relaciones con el Sacerdote, el Consiliario y el Párroco. Por ser mañana, día 12, el onomástico de Su Santidad, se acuerda remitir un telegrama de adhesión de todos los sacerdotes asambleístas al Papa de la Acción Católica.

El discurso inaugural ha corrido a cargo del M. I. Sr. D. Miguel Alcover, Consiliario de la Junta Diocesana, que versa sobre el espíritu sobrenatural que debe animar el apostolado propio de la Acción Católica.

Dió la 1.ª lección el Magistral Dr. Sancho, Consiliario de los hombres. «El sacerdote, ante la Acción Católica, debe conocerla, amarla y ayudarla». Recomienda como medio el más eficaz el funcionamiento de los círculos de estudios. Varios asambleístas intervienen en la discusión de las conclusiones.

Aún aprovecha el Dr. Miralles un huequico del horario para hablar a sus sacerdotes de corazón, a corazón, y darles sabios consejos y oportunas orientaciones de máxima actualidad.

Se le había sacado el mayor rendimiento posible a la tarde. Con las polifonías que, al anochecer, entonaron los *blavets* a la Stma. Virgen pudieron sentir los sacerdotes asambleístas toda la dulce atracción del mes de mayo en Lluch.

12 DE MAYO.—Bien temprano empezó la celebración de las misas. No bastando los que existen, se han improvisado altares en el cru-

cero, en las escaleras del Camarin y en otros lugares.

Las dos lecciones de hoy han sido interesantísimas. Dió la primera el Catedrático de Dogma D. José Rosell, Consiliario de la Juventud Masculina, que disertó precisamente acerca del Consiliario en todos sus aspectos. La de la tarde tuvo por objeto estudiar la parroquialidad de la Acción Católica, y estuvo encomendada al Doctor D. Juan Quetglas, Consiliario de la Juventud Femenina. Como en el día anterior, las Ponencias han sido modelos de orden en el plan, claridad en la exposición y densidad en las ideas. Todas se han encaminado por cauces muy prácticos.

Esta mañana hubo además una Misa solemne, que celebró el M. I. Sr. Ortega de la Lorena, y en ella se cantó por todos los sacerdotes la de «Angelis», alternando con la escolanía. Predicó sobre el sacerdocio eterno de Jesucristo el Cura de Capdepera, D. Antonio Morey. Por la noche hubo una función religiosa para rogar por las intenciones del Papa, y se cantaron unas Aclamaciones alusivas a la finalidad del acto en bella melodía gregoriana.

13 DE MAYO.—¿Cómo se presta para el Trabajo fecundo este silencio imponente de Lluch! Ayer además contribuyó el tiempo a encerrar a los asambleístas en la torre de sus estudios. Si por la mañana blanqueaba el empinado Galileu con un penacho de niebla larga y tenaz, a la tarde se oscureció el cielo y cayeron repetidos chaparrones. Por esto se convocó fuera de programa a reuniones parciales de consiliarios, en las que fueron propuestos improvisadamente diversos problemas, y se aportó por cada cual la solución aprendida en el campo de la experiencia.

Hoy a media mañana fué la sesión de clausura. Se dió lectura a las conclusiones por el Secretario de la Asamblea Rvdo. Don Jaime Puig. Y leyó un luminisísimo y sustancioso discurso el Reverendísimo Señor Arzobispo-Obispo en brillante excursión por los documentos pontificios de Pío XI referentes a la Acción Católica. Ha sido un trabajo completísimo, digno broche de oro de esta gloriosa jornada.

Trabajo intenso, amor al estudio, compenetración de los súbditos con su superior, jerarquía, disciplina, obediencia. ¡Santas ideas, que en el amanecer de España deben sembrarse en todas las mentes! Así es como llegamos presto a la España grande que soñamos los buenos patriotas.

Se acabó—cómo no?—con un fervoroso Te-Deum, la bendición del Santísimo y un ósculo a la Reina de Mallorca.

El Rvdmo. Prelado sentó a su lado en todo los actos al Reverendo Padre J. Marzo colaborador eficaz suyo en la preparación de estas Asambleas.

Ibiza y Formentera son las ahijadas de Mallorca. No lo olvides y contribuye al alivio de su situación.

## Banco de España

PALMA DE MALLORCA

La Presidencia de la Junta técnica del Estado, en Burgos, ha dispuesto, con fecha de ayer, que el plazo para el canje de billetes legítimamente estampillados por los de emisión 21 de Noviembre de 1936 quede terminado el próximo día 25 del corriente.

Pasado esta fecha, quedarán fuera de curso y carecerán de validez todos los billetes de emisiones anteriores que no hayan sido presentados al canje.

Este se efectuará, a partir de hoy hasta el citado día 25 del corriente, en la Sucursal del Banco de España de esta Plaza, desde las 10 de la mañana hasta las 6 de la tarde, sin interrupción de ninguna clase.

Palma 11 de Mayo de 1937.

## Información oficial, de origen inglés, recibida de Gibraltar

De los españoles que se refugiaron en Gibraltar desde el principio de la guerra civil alrededor de novecientos permanecen allí resultando por ello un gran exceso de población, que constituye un peligro de epidemia. Son todos ellos simpatizantes con el Gobierno rojo y dicen que no pueden ir a la vecina España por correr peligro sus vidas.

El Gobernador de Gibraltar les ha advertido que a partir del 13 de mayo, o sea hoy, toda esta gente debe hacer sus preparativos para marcharse. En colaboración del Representante local del General Franco y del Cónsul rojo de Gibraltar, se ha llegado a un acuerdo, ofreciendo trasportar esta gente a Valencia en un barco inglés. Los que no pueden irse serán expulsados.

Naturalmente, esto no es obstáculo, en ningún momento, para la entrada y estancia de gente decente de cualquier nacionalidad, como es natural incluyendo españoles. De acuerdo con las leyes de Gibraltar, solo los de nacionalidad rusa tienen prohibida la entrada.

## Los irlandeses destruyen una estatua de Jorge II

DUBLIN, 13.—A primeras horas de esta mañana hizo explosión una bomba que destruyó completamente la estatua ecuestre de Jorge II en dicha capital. Se supone que es obra de grupos de republicanos irlandeses como protesta contra la coronación. Por una explosión similar, la misma estatua había ya sufrido bastante en 1928.

Un grupo de republicanos intentó penetrar por la fuerza en las oficinas y talleres del «Irish Times» favorable a Inglaterra, con el objeto de quitar los retratos de S. M. en dichos locales.

## Se ha bombardeado de nuevo a Zaragoza

De nuevo los aparatos rojos han realizado un infame bombardeo sobre la población civil de Zaragoza. Varios aparatos marxistas volaron sobre la ciudad lanzando de improviso gran número de bombas de gran potencia, causando más de 100 víctimas entre muertos y heridos. Lástima que los ingleses, metidos ahora en las fiestas de la coronación de su rey, no puedan enterarse de ciertas cosas.

## Actuación de la artillería y aviación en Vizcaya

Desde las alturas del Bizkargui, nuestros cañones pueden precisar con claridad los objetivos y con una precisión matemática destruyen por completo las posiciones marxistas. Nuestra aviación realizó tres incursiones sobre las líneas defensivas, en el sector comprendido entre la costa y Galdácano que es el más castigado por nuestras bombas.

## Un plan descabellado, le cuesta a Miaja seis mil bajas

El intento de Miaja de romper el cerco de Madrid y apoderarse de la Ciudad Imperial, con el apoyo de tanques rusos, brigadas de milicianos internacionales y hasta un escuadrón de caballería ha resultado estéril. Los atacantes tuvieron que retroceder a sus posiciones de segunda línea, con más de 6.000 bajas.

## Importante Decreto

Bajo la Jefatura suprema del Generalísimo es nombrado Jefe de las Milicias de F. E. T. y de las J. O. N. S. el General Monasterio

DECRETO NUM. 272.—En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo tercero de mi decreto núm. 255, DISPONGO:

Artículo Único: Bajo mi Jefatura suprema es nombrado Jefe de la Milicia Nacional el general de brigada Excmo. señor don José Monasterio y Zuarte con las atribuciones que le fueron otorgadas en el decreto de 21 de enero último y las que por mi delegación le sean conferidas.

Subjefes de la Milicia Nacional los coroneles don Ricardo Rada Pérez y don Darío Gazapo Valdés.

Se nombra como asesores políticos del mando militar a don Agustín Aznar y don Jesús Elizalde.

El General Jefe de Milicias, oídos los Jefes provinciales del Movimiento, designará un jefe militar que desempeñará el cargo de Jefe Provincial de la Milicia. Los jefes provinciales del Movimiento designarán un asesor político del jefe militar provincial.

Los mandos subalternos de la Milicia Nacional, entendiéndose por tales los inferiores a jefes de centuria o agrupaciones similares, serán desempeñados por individuos pertenecientes a la Milicia Nacional, sean o no militares y que reúnan las condiciones que exigen las disposiciones reglamentarias.

Dado en Salamanca a 11 de mayo de 1937.—FRANCISCO FRANCO  
También ha firmado el Generalísimo la siguiente Orden: Unificación de las milicias combatientes nacionales en la de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, todas las fuerzas auxiliares que presten servicio de orden público en pueblos y localidades de refaguardia, quedan adscritas a la Milicia Nacional, dependiendo de los jefes militares provinciales de la misma y quedando en vigor respecto a ellas cuanto se ordena en el Decreto núm. 112.

Dado en Salamanca a 11 de mayo de 1937.—FRANCISCO FRANCO

## Conozca usted España!

SUS CIUDADES  
SUS MONUMENTOS  
SUS INDUSTRIAS

VEA...

EL ESCORIAL, TOLEDO, MADRID, BARCELONA, AVILA, GALICIA, VIZCAYA, GRANADA, CORDOBA, etc., etc.

Le ofrecemos la oportunidad de visitar todas estas poblaciones, asistiendo a la proyección del gran reportaje de largo metraje

## NUEVAS RUTAS

El cual con la soberbia realización RADIO FILMS

## LA FERIA DE LA VANIDAD

El primer gran film en color natural y efectos en relieve, interpretada por

MIRIAM HOPKINS

y dialogada en español, forma el programa excepcional que hoy Jueves vestirá de gala la pantalla de

\*PROTECTORA\*

## Más de 300 familiares de anarquistas fusilados por Pozas

El General Pozas en su persecución de los sublevados, ha ordenado el fusilamiento de más de 300 familiares de milicianos anarquistas. El gobierno de Valencia le ha mandado a dos mil guardias de asalto más, que han tenido que ser retirados de diferentes frentes.

## Yanguas al Tribunal de La Haya

SALAMANCA. — D. José Yanguas Messía, ex ministro de Estado durante la inolvidable dictadura del glorioso General Primo de Rivera y delegado de la España nacionalista en el Tribunal internacional de La Haya ha salido para dicha capital con objeto de exponer la actuación parcial de Inglaterra y protestar de su violación al dacto de no-intervención.

## RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30  
Buster Keaton (a) Pamplinas en

## El rey de los Campos Eliseos

Paula Wesseley - Willy Forst en

## Maria Luisa de Austria

Lunes. CABALLEROS DE CAPA Y ESPADA, por Wheeler y Woolbert  
ILUSIONES DE GRAN DAMA por Kate de Nagy.

## MODERNO

Hoy todos los días a las 3'30  
Boris Karloff y Bela Lugosi en

## SATANAS

Diez días millonarios en español, por Luis Peña y Milagros Leal

Lunes. EX-RICOS por Thelma Todd  
EL EMBRUJO DE MANHATAM por Francis Lederer, Gingers-Rogers. En español

## ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en "LA PREVISIÓN MALLORQUINA" entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Teléfono 22

## Ultimas noticias de Vizcaya

SALAMANCA. — Los valientes legionarios de la brigada «Flechas negras» amenazan seriamente a Plencia.

Las otras columnas han ocupado nuevas posiciones que obligan a los rojos vascos a evacuar las poblaciones de Amorabatua y Mungia.

## Como tratan los «fascistas» a los prisioneros

ZARAGOZA.—Un tal Mortier miliciano de la brigada internacional, hecho prisionero ha podido dar noticias a su esposa, por lo que un oficial nacionalista le permitió y cumplió avisar por emisora de radio a la mujer del fin de que a la noche siguiente acudiera para oír personalmente a su marido. Así, al otro día, esposa y el hijo del prisionero oyeron a éste decirles que podría ir a reunirse con ellos.

# EL DIA EN PALMA

## Comandancia Militar de Baleares

### ESTADO MAYOR

#### Servicio de Plaza para el día 14 de Mayo de 1937

Jefe de día, Tte. Corel. Infa. D. Juan Vanrell Crespi.  
Imaginaria, Tte. Corel. Arta. D. Bernardo Rabassa Boeras.  
Visita Hospital, 1er. Capitán de Infantería.

De orden de S. E.

El Teniente Coronel Jefe de E. M. CARLOS MARIN DE BERNARDO

#### Orden General del día 13 de Mayo de 1937 I.º en Palma de Mallorca

##### CONSEJOS DE GUERRA

A las diez horas y treinta minutos de pasado mañana sábado día 15 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 276 de 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez D. Agustín Perez Ampudia, contra María Ginard Pascual, por un delito de adhesión a la rebelión.

##### UNIFORMIDAD

El Excmo. Sr. Comandante Militar, ha dispuesto quede terminantemente prohibido el circular por las calles de esta capital, a todas las clases e individuos de tropa que no vayan con polaina, cinto, borcegués, camisa o guerrera, (prendas que deben ir completamente abrochadas) y gorro puesto; quedando exceptuados los pertenecientes al Tren Automóvil y Transmisiones de Ingenieros, que usarán sus trajes monos, pero con ceñidor.

Se prohíbe salir a la calle con pantalón de paisano.

Los milicianos desmovilizados del Ejército, no podrán usar las prendas de uniforme que guardan en su poder reservándolas para cuando sean vueltos a llamar.

Del exacto cumplimiento de esta orden serán responsables el Jefe de día y los Jefes de los Cuerpos y Dependencias Militares de las que dependan los infractores.

Lo que se publica a los fines que se ordenan.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marin de Bernardo.

\* \* \*

A propuesta de nuestro Excelentísimo Sr. General Comandante Militar, el Generalísimo se ha dignado conmutar, por la de inferior grado, la pena capital a que habían sido condenados por Consejo de Guerra el soldado de Infantería Miguel Sansó Abraham y el paisano Mateo Sans Garau.

El rasgo de misericordia de nuestra primera Autoridad Militar al proponer al Generalísimo la gracia del indulto alcanzada, es un nuevo motivo de agradecimiento que Mallorca tiene con su Excelencia.

## Gobierno Civil

El Excmo. Sr. Gobernador Civil ha recibido los telegramas siguientes: Del señor Alcalde de Ibiza que dice: «Recibida hoy segunda remesa de alimentos que envió nuestra hermana Mallorca, ruégole haga presente habitantes de esta isla nuestro más sincero agradecimiento por la eficaz ayuda que nos prestan».

Otro que dice: «Recibidas pesetas 37.938'75 que me anuncia en su telegrama, en nombre de toda

la ciudad y representación de todos los alcaldes de la isla agradezco infinitamente estas nuevas muestras de interés por nuestra isla. Salúdole».

Del señor Alcalde de Formentera: «Integra Comisión que presido tiene el honor ofrecer a V. E. sus respetos expresándole el más sincero agradecimiento por su alta atención dispensada al socorro de esta isla. Salúdole.»

## Base Naval de Baleares

### Concurso de aprendices de Radio-Telegrafistas

El Almirante Jefe Base Naval de Baleares: Hace saber: que sin comprometer el porvenir que debe estar libre para cuando se normalice el Régimen, se abre concurso para cubrir quince plazas de «Operadores» de Radio Telegrafía interinos, entre personal que haya cumplido 20 años sin llegar a los 30, y reúnan las condiciones de adhesión al movimiento, no pertenecer a la Masonería ni sociedades marxistas leer y escribir con buena letra y ortografía; conocer las cuatro reglas de enteros, decimales y quebrados; nociones de Geografía; algunas ideas de electricidad y antecedentes de los servicios a que se ha de dedicar.

Dirigirán las instancias antes del día 20 a mi Autoridad, con actas de nacimiento o fe de bautismo, certificado de buena conducta y de la Guardia Civil y Jefe de Milicias. Justificará lo que pueda sobre conocimientos como obrero electricista radiotelegrafista, agentes de aparatos de radio etc.

Recibirán las oportunas instrucciones durante dos meses en esta Comandancia percibiendo tres pesetas diarias y ración de armada y los que sean declarados aptos mediante clasificación de fin de curso disfrutará sueldo de 4.000 pesetas.

Los demás detalles que les interese conocer les serán facilitados en Secretaría los días laborables de 18 a 19 horas.

Palma 13 de Mayo de 1937. — Francisco Bastarache.

## De la Diputación

Se reunió ayer en la Diputación la Comisión Gestora, de la misma, bajo la presidencia del Sr. Quint Zaforteza.

Se aprobó el acta de la sesión anterior y se acordó entre otras cosas abonar indemnizaciones a la Jefatura de Obras Públicas; un dictamen sobre devolución de fianza al que fué administrador de los establecimientos provinciales de Beneficencia Sr. Nadal; otro dictamen referente a la admisión de pobres, solicitado por la Alcaldía de Ibiza.

También se autorizó varias admisiones de acogidos y prohijamientos, así como adquirir materiales para el laboratorio y farmacia del Hospital. Y sin más asuntos a tratar se levantó la sesión.

## Fallecimiento de un marino italiano

### ENTIERRO

Víctima de una corta enfermedad falleció ayer en nuestro Hospital Militar el marino Michele Quatraro de la dotación del crucero de la flota Italiana «Exploratore Quarto.»

Un gran gentío se estacionó ayer por la tarde ante el Hospital,

presenciando entre un verdadero silencio el desfile fúnebre.

En la presidencia del duelo estaban, el Almirante de la flota, Cónsul y Vice-cónsul de Italia, diversos Jefes de la Armada y el Sr. Tous y Maroto en representación del Alcalde de la Ciudad.

Varias secciones de marinería italiana y de infantería de Marina de la Base Naval de Baleares, cerraban la comitiva fúnebre, rindiendo ante el cadáver los honores de ordenanza.

Descanse en paz.

## Embajada Alemana

### AVISO PUBLICO

El Ministro de Hacienda de Alemania ha decretado que las monedas «de plata» alemanas, indicadas a continuación, sean retiradas de la circulación a partir del 31 de marzo de 1937. El plazo del canje de dichas monedas caduca el 30 de Junio de 1937.

- 1) monedas de valor nominal de «1 Mark».
- 2) monedas de valor nominal de «1 Reichsmark».
- 3) monedas de valor nominal de «5 Reichsmark» (antiguo tamaño grande 36 mm. de diámetro).

La Embajada de Alemania, actualmente residente en Salamanca está dispuesta a canjear, hasta el 30 de Junio de 1937, dichas monedas retiradas de la circulación por otras monedas alemanas de uso corriente.

Además, cuando existan dudas sobre la validez de otras monedas y billetes alemanes, la Embajada está dispuesta a facilitar las aclaraciones oportunas. Todos los billetes emitidos con carácter particular por los bancos de los antiguos Estados alemanes, están fuera de circulación desde el 2 de abril de 1936.

## Segunda fiesta de Pentecostés

El próximo lunes, con motivo de la fiesta del día, sólo estarán abiertos los bancos de 11 a 12 para los efectos que puedan perjudicar.

## En el convento de María Reparadora

Los días 15, 16 y 17 de Mayo, a las 6 de la tarde se tendrán las explicaciones sobre la Enciclica y acerca de la educación cristiana de la Juventud. Dará estas explicaciones el Rdo. P. Tomás López, S. J.

## Despedida

Anoche despidieron al Camarada Antonio Villalonga, que esta mañana ha salido en avión para Cádiz de paso para Salamanca, los componentes de la Junta Técnica de la O. N. S.

El sencillo acto tuvo lugar en el «Oriente» y lo presidieron el Jefe Territorial de F. E. T. y de las J. O. N. S., Camarada Alfonso de Zayas; el Gobernador Civil, Camarada Mateo Torres; el Jefe Provincial de la O. N. S., Comandante Fernández Hidalgo y otras personas.

## Del Ayuntamiento

### CONTRA LA INMORALIDAD

En cumplimiento de lo ordenado por el Gobernador queda prohibida la circulación por las vías públicas de la ciudad y término de personas que no vistan usual traje de calle. Los contraventores serán detenidos y denunciados al Gobierno Civil para la sanción correspondiente.

# La Unión y el Fénix Español

## Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo, del 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente, con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Subdirección en Baleares, Palacio, 9      Teléfono 2784

## Semana de las Escuelas de trabajo Nacional Sindicalistas de Baleares

El próximo lunes día 17 de los corrientes va a dar comienzo a la semana de las Escuelas de Trabajo con la distribución de jornales a los alumnos de Palma siguiendo durante la mencionada semana diversos actos para finalizar el día 23 con la bendición de las Banderas de los Sindicatos, Misa de Campaña, Bendición de los estandartes de las Escuelas de Trabajo y desfile de los alumnos como homenaje al Generalísimo Franco.

Todos los actos mencionados han de revestir una brillantez extraordinaria pues debe Mallorca demostrar cual es la eficacia y la labor positiva que se está haciendo en vistas a la España que nace trabajadora, fuerte y viril.

En poco tiempo se han abierto en Mallorca Escuelas de Trabajo, en Felanitx, en Manacor, en Sineu, en Lluchmayor y en otras poblaciones y se ha puesto de una manera brillante en funciones la de Palma.

En todas ellas hay inscritos un número importante de obreros pero es del todo necesario que la clase trabajadora acuda en masa a las clases y que los patronos demuestren su patriotismo dando facilidades a los trabajadores y aun más incitándoles a que vayan a la Escuela, pues así será una realidad la España Imperial por todos anhelada.

Es de esperar que todos los españoles darán prueba de adhesión al Caudillo y a la España Nacional Sindicalista concurriendo a los diversos actos de la Semana de las Escuelas del Trabajo Nacional Sindicalistas para que quede anotada en los anales de la España Nacional.

## Los puntos débiles del control de «no-intervención»

ROMA.—En los círculos políticos italianos se hacen resaltar los principales defectos que presenta el plan de control sobre la «no-intervención» en España, de las Potencias comprometidas.

El «Giornale d'Italia», dice, por la pluma de Gayde que resulta una evidente desproporción entre la lentitud a que obliga el enviar a Londres las denuncias de violación del pacto y la rapidez con que puede pasar la zona controlada el contrabando de guerra, esto es, voluntarios, armas y municiones.

Además, la frontera más violada por los infractores es, como se sabe, la franco-española. Allí no hay suficiente personal para vigilarla, especialmente en la parte que corresponde a carreteras de segundo orden, y caminos de montaña, muy interesantes durante el buen tiempo al que nos acercamos.

Por último, el control marítimo que debe efectuarse a 10 Km. de la costa, no impedirá un nutrido

## Organización Nacional Sindicalista

### Telegrama a López Bassa

Nuestro excelente amigo el Comandante de Ingenieros camarada Fernández Hidalgo ha dirigido al Capitán Lopez Bassa el siguiente saludo.

Gran Hotel — Salamanca.

«En la mañana inmortal de 19 de julio en los albores del Movimiento Nacional; bajo la metralla enemiga del Jaime I en Son Corp y ahora en la Jefatura interina de la O. N. S. Dios ha unido nuestros destinos.

Que el mío, de hombre que empieza a declinar, siga el tuyo creador en la triple unión de las cinco flechas, de la rueda de la O.N.S. y de los castillos de plata que han sido siempre símbolo de lealtad.

Por la Patria, el pan y la justicia.

Saludo a Franco: ¡Arriba España! — Fernández Hidalgo».

### Aviso al público

Se pone en conocimiento del público en general que, a partir del día 14 de los corrientes, entrarán en vigor las tarifas aprobadas para los servicios de Taxis, por el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, las cuales serán obligatorias para todos los coches provistos de Taxímetros.

Sobre el precio que los mismos marquen se cobrará el aumento autorizado por el Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares.

## Una Patria Un Estado Un Caudillo

intercambio entre Barcelona y Marsella que puede desarrollarse siempre dentro de las aguas jurisdiccionales.

### Prohibición ridícula

PARIS.—El gobierno francés había decidido prohibir a los «Saint-Cyriens» (alumnos de la academia militar francesa), encender la llama al Soldado Desconocido, con motivo del desfile del 1.º de Mayo; además prohibía el uso de uniformes, bandas militares y bandera tricolor!

A pesar de ello, una comisión acompañada por gran gentío, acudió a encender la llama del recuerdo.

### El Japón, «fascista»

TOKIO.—El resultado definitivo de las elecciones japonesas da un gran avance al partido de las Masas sociales. En este partido se incluyen los intelectuales, los jóvenes oficiales de la marina y del ejército y los obreros. Sus tendencias son las del nacional-socialismo.